

La Revue Populaire

PARAIT TOUS LES MOIS

ABONNEMENT:

Canada et Etats-Unis:

Un An: \$1.00, - Six Mois: - - - 50 cts

Montréal et Etranger:

Un An: \$1.50 - - Six Mois: - - 75 cts

Par Poste - - - - - le No 15 cts

POIRIER, BESSETTE & Cie

Editeurs-Propriétaires,

200, Boulv. St-Laurent, MONTREAL

Tél. Bell Main 2680

Vol. 3, No 2, Montréal, Fév. 1910

Notre Collaboration

DEPUIS l'apparition de son dernier numéro, la **Revue Populaire** a perdu, en la personne de Françoise (Robertine Barry) une collaboratrice aimée. Son éloge comme écrivain et comme penseuse a été général, éloquent, ému. Nous n'y ajouterons rien, sachant que chacun de nos lecteurs en pense autant que nous.

Comme compensation à cette perte, voici que la **Revue Populaire** peut présenter dès aujourd'hui des collaborateurs nouveaux et de réelle valeur.

C'est ainsi que dans ce numéro, vous allez lire une nouvelle très attachante et supérieurement établie: "La vengeance de Bob," par M. Alex. Villandray, un journaliste avantagement connu.

On trouvera ensuite sous le titre: "Un accroc à la Règle d'Or (la Golden Rule), un charmant et piquant récit par "Un vieux Zouave", un Montréalais.

Et ailleurs ce sera un article d'un compatriote présentement dans l'Inde: M. Au-

guste Fortier. Un ami de notre publication, qui connaît bien ce collaborateur lointain, nous donne d'intéressants détails sur lui.

Avant d'être explorateur, M. Auguste Fortier fut étudiant en droit, journaliste, même romancier, ayant publié "Les Mystères de Montréal", roman qui a fait les délices de plus d'une de nos charmantes lectrices. On se rappelle encore les intéressantes réunions qui avaient lieu chez Auguste Fortier, alors que, vers 1897, il réunissait ses amis pour causer littérature; là se passèrent plus d'une joyeuse scène de la vie de bohème. Après avoir obtenu ses degrés de Bachelier-ès-Lettres, et de Bachelier-en-Loi, à l'Université Laval, M. Auguste Fortier se rendit à Paris, où il vécut pendant plus de cinq années. En 1903, il quitta le gai Quartier Latin pour aller parcourir l'Amérique du Sud, comme secrétaire de l'explorateur Jules de Pontaine. Il traversa le Brésil, l'Uruguay et la République Argentine, se rendant jusqu'à Mendoza, au pied des Andes. Deux ans plus tard, nous trouvons M. Auguste Fortier, dans l'intérieur de Madagascar, la grande île africaine. Atteint par le climat redoutable de cette terre lointaine, il fut ramené à la côte par une caravane de Musulmans qui trafiquaient avec les Malgaches. Comme marque de reconnaissance, le jeune Canadien adopta les coutumes de ceux qui lui étaient venus en aide, et il fut amené à l'île Maurice où il rédigea le journal "L'Islamisme", organe des Musulmans de l'Océan Indien. En 1908, il fut envoyé dans l'Inde, pour apprendre de la bouche même des savants de l'Islam, la langue et les doctrines des disciples de Mahomet. Peu après, cependant, M. Auguste Fortier renonça aux pratiques musulmanes, et maintenant il habite Calcutta.

D'Argenson.